

Declaración Pública de la Confederación Económica Mapuche

Con motivo de la entrega del informe final de la Comisión por la Paz y el Entendimiento, la directiva de la Confederación Económica Mapuche declara lo siguiente:

1. Tras una evaluación responsable del informe entregado por la CPPYE, consideramos que muchas de las propuestas son razonables y corrigen varios de los problemas vigentes en la política indígena de nuestro país. Por ello, hacemos un llamado a todos los emprendedores y empresarios mapuche a respaldarlo, ya que sus recomendaciones representan una oportunidad concreta para sacar a nuestro pueblo de la extrema pobreza, mediante herramientas que han demostrado ser exitosas en países como Estados Unidos y Canadá.
2. Este informe se diferencia sustancialmente de las propuestas presentadas en la Convención Constitucional. En lugar de adherir al modelo “plurinacional”, se aproxima más al modelo norteamericano, con el cual nos sentimos más identificados y que históricamente hemos respaldado.
3. Reconocemos y valoramos el trabajo de todos los comisionados que hicieron posible este avance, especialmente en un contexto nacional marcado por la polarización, donde las posturas extremas, especialmente tras la entrega del informe, han tendido a bloquear la discusión en torno a propuestas que podrían ayudar a mejorar la situación actual del pueblo mapuche.
4. Cuestionamos con firmeza a quienes, hasta hace poco, defendían el modelo norteamericano como alternativa a la plurinacionalidad, y que hoy rechazan cualquier intento de acuerdo. El llamado es a reflexionar sobre la negativa irreflexiva. Es posible que muchas de las propuestas todavía puedan mejorarse en una eventual discusión legislativa, el rechazo irrestricto no construye nada.
5. Expresamos nuestro respeto y apoyo a las comunidades que, con valentía, han manifestado su disposición a respaldar el informe en la futura consulta indígena. Sabemos que deberán enfrentar a grupos radicalizados que intentarán bloquear cualquier avance. No están solos: cuentan con nuestro compromiso y colaboración.
6. Finalmente, hacemos un llamado a todo el pueblo de Chile a reconciliarnos con nuestra historia común y a construir un futuro de desarrollo, donde la violencia sea reemplazada por el diálogo y los acuerdos. Solo así podremos seguir avanzando como país y consolidar el progreso que nos ha distinguido en América Latina.

Atentamente,

DIRECTIVA
Confederación Económica Mapuche